

Crisis en la cúpula militar argentina; amenaza de sublevación si no renuncia el general Viola

CORDOBA, Argentina, 29 de septiembre (AP, AFP, UPI y EFE). — El comandante del Tercer Cuerpo de Ejército con base en esta ciudad, general Luciano Benjamín Menéndez, fue destituido hoy de su cargo por el comandante en jefe del ejército argentino, general Roberto Viola, sobreviniendo una grave crisis castrense en el país.

El general Menéndez efectuó en las primeras horas de la fecha una conminación al general Viola para que renuncie a su cargo.

Viola respondió a la conminación destituyendo a Menéndez de su cargo de jefe del Tercer Cuerpo de Ejército, y designando en su remplazo al general José Antonio Vaquero. No obstante, Menéndez resistió la medida acuartelándose, con algunos oficiales, en las instalaciones del Liceo Militar "General Paz".

Poco después se trasladó desde este puesto, a la Escuela de Gendarmería ubicada en Jesús María, a veinte kilómetros de Córdoba. Desde su nuevo comando, y teniendo a su disposición aproximadamente mil 500 efectivos, Menéndez prosiguió autollamándose "el comandante del Tercer Cuerpo de ejército" en franca rebeldía a la disposición de su mando.

Entrevistado telefónicamente durante toda la jornada, Menéndez reiteró que en pocas horas marcharía nuevamente sobre la ciudad de Córdoba para retomarla. Diversas mediaciones para hacerlo desistir de su estado de rebeldía fracasaron. En todos los casos, Luciano Benjamín Menéndez repitió que Viola debe renunciar por "dejar de lado el sentir de la fuerza y caer en el personalismo". La gestión más importante fue realizada, en horas de la tarde, por el general Leopoldo Galtieri, comandante del Primer Cuerpo de Ejército con asiento en Buenos Aires, quien viajó para ello a esta ciudad.

En horas de esta noche la situación parecía agravarse. El general Menéndez, desde su oficina en Jesús María, reiteró en una conferencia de prensa su exigencia de que Roberto Viola abandone su cargo. En tanto, se registraban movimientos de tropas en Mendoza, Santiago del Estero y otros puntos del país en dirección a Córdoba, pero permanecía confuso el bando al cual se adscriben las mismas.

ARGENTINA: LA PRIMERA GRIETA
BUENOS AIRES, 29 de septiembre (Gabriel Ross/IPS). — Seis horas después de conocido el parte de sublevación del

general Luciano Benjamín Menéndez, los periodistas han decretado su fracaso.

Este intento fallido de Menéndez marca la primera grieta en la sólida faz de la cúpula militar. A diferencia del pasado, este régimen militar se había caracterizado por su capacidad para absorber las discrepancias internas en sus filas.

En los últimos días, los temas de la visita de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, la libertad del editor Jacobo Timmerman y el posible salvoconducto para Cámpora — que aún se discute en la cúspide oficial —, dieron motivo para incrementar la tensión. Menéndez señaló a la prensa que se sintió "avergonzado" por tener que tratar temas argentinos con extranjeros — los miembros de la CIDH — habría figurado entre quienes votaron para que no se hiciera caso al fallo judicial que determinó la libertad de Timmerman, y el tema Cámpora parece constituir otro asunto inaguantable para el ex jefe del tercer cuerpo. A ello hay que agregar el reciente atentado contra el domicilio del segundo de la economía oficial, Guillermo Walter Klein.

Otras manifestaciones son las convulsiones sociales que comenzaron a aparecer en huelgas obreras.